
 
 
 

Relazione annuale CC&A 
 
 

Buonasera a tutti da parte mia e della Commissione Cavallo e Ambiente. 

 

Da novembre 2020 ho assunto l’incarico di presidente di questa Commissione, ho ricevuto 

il testimone dalla ora presidente della FTSE Ester Camponovo, che ringrazio. Così come 

ringrazio per questa opportunità.  

 

Da parte mia posso questa sera informarvi sulle attività svolte dalla Commissione, a partire 

dal mese di novembre 2020. 

 

• Sul fronte della pianificazione, la Commissione ha presentato le proprie osservazioni 

nell’ambito dell’”Aggiornamento del Piano del traffico in relazione ai sentieri e ai 

percorsi pedonali” pubblicato dal Comune di Chiasso alla fine del mese di ottobre 

2020. Lo scopo di tale intervento era quello di rendere attento il Comune anche alle 

esigenze dell’utenza equestre che frequenta la zona, in particolare la collina del 

Penz, soprattutto per quanto riguarda la tipologia di suolo dei percorsi e la posa di 

eventuali cartelli futuri (al fine che non venga impedito il transito equestre). In estrema 

sintesi, è stata ribadita la necessità di poter continuare ad usufruire di questi percorsi 

e quindi di garantire l’accesso anche ai cavalli, nonché l’impegno della nostra 

Federazione alla pacifica e rispettosa convivenza con tutte le utenze (ciclisti, pedoni, 

ecc.). 

 

• A fine gennaio 2021 è stata pubblicata dal Comune di Locarno una domanda di 

costruzione relativa alla sistemazione del fondo stradale e posa di nuova segnaletica 

all’interno del percorso ciclabile sterrato nel Parco del Piano di Magadino. La 

Commissione dopo aver visionato la documentazione ha preso contatto con il Parco 

del Piano, al fine di sincerarsi in particolare che non sarebbero stati posati cartelli che 

avrebbero precluso la percorrenza da parte della nostra categoria.  

 



È stata un’occasione per riprendere i contatti con la Fondazione e conoscere la nuova 

Presidenza, nell’ottica di mantenere i buoni e collaborativi rapporti già intrattenuti in 

passato. In breve, la pubblicazione è stata richiesta formalmente dal Comune di 

Locarno, sebbene non si tratti di interventi sostanziali, bensì di ordinaria 

manutenzione. Non verrà posata segnaletica che impedisce all’utenza equestre la 

percorrenza all’interno del Parco. Qualora ciò dovesse essere messo in discussione 

in futuro da parte della Fondazione, ci è stato assicurato che, a fronte appunto dei 

buoni rapporti esistenti con la nostra Federazione, sarà loro premura informarci e 

discutere di eventuali cambiamenti. 

 

• Recentemente, è stato, ed è ancora, il Parco del Piano che ha richiesto la nostra 

attenzione a seguito di una segnalazione giuntaci da una scuderia della zona in 

merito al deposito di materiale sassoso sulla strada che costeggia l’argine del fiume 

Ticino nella zona che va dal ponte della ferrovia (Cadenazzo-Locarno), di proprietà 

del Consorzio Fiume Ticino, in direzione di Gudo, che rende difficile la percorrenza 

da parte di amazzoni e cavalieri in quanto il materiale in questione non è adatto ai 

piedi dei cavalli, soprattutto se scalzi. È stato esperito un sopralluogo da parte dei 

commissari di zona e contattata la Presidenza del Parco del Piano, la quale ci ha 

comunicato che si sono già attivati nei confronti del Consorzio Fiume Ticino al fine 

che venga ripristinato il terreno originario. Infatti, nel PUC del Parco del Piano tale 

percorso è indicato come percorso equestre, per modo che deve esserne garantita 

la funzione. Sono stati coinvolti anche l’Ufficio dei corsi d’acqua del Dipartimento del 

territorio e l’Ufficio natura e paesaggio, al fine che anch’essi intervengano per il 

ripristino del tratto in discussione.  

 

• Sempre all’interno della zona del Parco del Piano la Commissione si sta occupando 

anche di altre tematiche per le quali stiamo ancora raccogliendo le informazioni 

necessarie ed instaurando i vari contatti. Si tratta in particolare dell’accesso alle 

golene nel periodo estivo e della posa di un cartello di divieto.  

 

 

Quelle dianzi esposte sono, ad oggi, le tematiche principali che hanno occupato ed 

occupano la Commissione.  

 

 

 



Termino questa mia prima breve relazione, rinnovando - come da ormai consolidata 

tradizione - le raccomandazioni agli affiliati: 

tenere un comportamento corretto e rispettoso, onde contribuire a mantenere un buon 

equilibrio fra cavallo, cavaliere e natura, nonché al fine di poter instaurare buoni rapporti con 

le autorità e gli enti interessati. 

Da parte della CC&A, restiamo naturalmente a disposizione per le vostre segnalazioni 

propositive, che richiedono l’intervento ed il supporto della Federazione e che, nella misura 

del possibile, ci proponiamo di risolvere. 

 

Vi ringrazio molto per la vostra attenzione. 

 

                                             Avv. Valentina Matteuzzi 

                                             Presidente CC&A 


